

# Hagelflieger steigt auf

Unwetter | Schon zwei Mal im Einsatz

**Schwarzwald-Baar-Kreis (fsk).** Bei diesen Temperaturen bewährt sich der Hagelflieger: Am Montag hörte man den ein oder anderen Donnererschlag, und auch der Hagelflieger mit Pilotin Julia Zimmermann stieg vom Flughafen Donaueschingen auf in die Lüfte, um eine gefährliche dunkle Wolke mit Silberjodid zu bekämpfen. »Wir hatten schon zwei Einsätze in diesem Jahr, wahrscheinlich werden es mit dem heutigen Tag drei«, erzählte Gerhard Vetter am Dienstag auf Anfrage. »Die Stationierung unseres Hagelfliegers hat sich gelohnt«, betont der Schriftführer des Vereins zur Hagelabwehr in den Kreisen Schwarzwald-Baar und Tuttlingen, der nach einem verheerenden Unwetter gegründet worden war und nunmehr acht Jahre besteht

Nach einem Testflug am 13. Mai diesen Jahres war der Pilot Hoger Miconi einen Tag später, um die Mittagszeit, bereits im Echteinsatz über Schweningen und Mönchweiler. Insgesamt vier Piloten haben abwechselnd Bereitschaft, um bei ersten Anzeichen von drohendem Hagel aufzusteigen und diesen zu bekämpfen. Die Verantwortlichen sind überzeugt, das Gebiet auch in diesem Jahr mit

dem Einsatz des Hagelfliegers vor schweren Hagelunwettern schützen zu können. Nur nachts darf der Hagelflieger nicht aufsteigen, die Flugzeuge sind nicht geeignet. Im Jahr 2016 gab es von Mai bis September elf Einsätze, unter anderem über Villingen, Schweningen, St. Georgen, Mönchweiler, Donaueschingen, Bad Dürkheim, Bräunlingen, Trossingen, Tannheim, Wolterdingen und Tuttlingen.

3100 Mitglieder hat der Verein inzwischen, darunter viele Kommunen. Zum Bedauern des Vorstandes sind die Landkreise bisher nicht mit im Boot. Die Wirksamkeit der Hagelabwehr mit Hagelfliegern wird von manchen angezweifelt. Tatsache ist aber, dass es kein schweres Hagelunwetter gab, seit der Flieger im Einsatz ist. 2006 waren Dächer, Fensterscheiben und Autos zerstört worden.

Auch für heute gibt es eine Unwetterwarnung: Hagel, Sturm und Gewitter über dem Schwarzwald, der Alb und südlich der Alb.

## WEITERE INFORMATIONEN:

- <http://hagelabwehr-suedwest.de>. Der Verein veranstaltet am 13. Juli, 19 Uhr, im Atrium der Schwenninger Krankenkasse seine Hauptversammlung